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本报讯 昨天 ， 中国篮球协
会第九届代表大会举行， 姚明全
票 通 过 正 式 当 选 中 国 篮 协 新
一届主席。 而这或许也标志着，
中国篮球的改革将迈进一个全新
的时期。

在去年 12月召开的体育总
局局长大会上， 新任国家体育总
局局长苟仲文就曾表达过希 望
姚明担任新任篮协主席的意见 。

今年1月召开的第九届中国
篮球协会全国代表大会暨换届会
议筹备工作的媒体通气会上， 负
责分管、 联络篮管中心的国家体
育总局局长助理李颖川则在会上
阐述了关于新任篮协主席的几大
标准。 这些标准几乎是为姚明量
身打造， 姚明当选在当时便已经
成为定局。

不久的将来， 篮协的改革将
呈现出彻底而坚决的 “去行政
化 ”的趋势。 以姚明在篮球领域
的成就 、 在国际上的声望和名
誉 、 长期以来的公众形象塑造
以 及上层领导的大力支 持 ， 他

也期待在新的岗位上实现全新的
突破。

据悉， 中国篮协今后将实行
主席办公会议制度， 即由主席全
面主持篮协日常各项工作， 通过
主席办公会进行重大决策， 而篮
协理事会的成员、 篮协秘书长、

司库等要职也需要通过主席提名
方可出任。 这也意味着姚明将掌
控中国篮协的决策权、 人事权和
领导权。 未来， 中国篮球有望继
足球之后， 告别 “一套班子， 两
套牌子”的时代，走向协会化、社
会化。 （媛媛）

姚时代将去篮球行政化

本 报 讯 据 悉 ， 姚 明 对 于
“新政” 早有筹谋， 已经拿出一
份中国篮球系统工程改革的一揽
子计划， 呈递给体育总局， 得到
了高层的一致认可。 姚明推动的
改革将是以 “组合拳 ” 重磅出
击， 涉及到延长联赛时间、 更改
外援制度、 缩短国家队集训、 改
革裁判和裁委会、 CBA商务开发
权等系统工程， 这将是中国篮球
史上力度最大的一次改革。

一位接近体育总局的知情人
士透露， 姚明很早就明确了如果
他 届 时 当 选 篮 协 主 席 ， 他 改
革 的 重心在哪里 ： “首先就是
延长联赛时间， 缩短国家队集训
时间， 在提高联赛水平后反哺国
家队。”

提高国家队水平， 除了延长
联赛时间， 姚明还会开始逐步限
制外援的数量和使用。 “姚明一
向反对过度使用外援， 他觉得应
该限制外援使用， 让本土球员得
到更多锻炼机会， 这样国家队的
水平才有保证。” 这位知情人士
透露。

再次， 姚明对于裁判制度和
裁委会设置都会有不小的变动，
“裁判彻底职业化短期内实现并
不现实， 但会有渐进的改革， 还
有更加严格的管理监督措施， 确
保执法的客观和公正。”

还有， 姚明对于他向来呼吁
的联赛实体化也会推出大的动
作， “很多俱乐部多年一直以来
呼吁俱乐部有更多的话语权， 有
更多的商务开发权和经营权， 姚
明也是强烈呼吁者之一。 他当选
篮协主席 ， 会在这方面推动很
大 ， 这方面因为现实情况较复
杂， 可能需要递进式的推动， 最
终得到改变。”

更多的细 节 也 会 被 呈 递 。
“姚 明 很 重 视 和 媒 体 的 关 系 ，
他成为上海男篮老板之后， 一个
重点是修复一度和媒体比较僵化
的关系， 也第一个推出了赛后更
衣室面对媒体开放， 球员必须接
受采访的新制度。 他上任后， 会
在 这 方 面 推 出 一 些 NBA和 国
际 惯 例 。 类似这样的细节 ， 会
有很多。” （一言）

曝姚明“一揽子”新政细节

□本报记者 段西元

在同一支丹麦球队比赛之
后， 北京中赫国安队在西班牙
的热身比赛任务已经完成 ， 球
队将在周末返京 。 综观北京队
几场热身赛 ， 主教练何塞主打
的都是442阵型， 北京队的打法
和主力人员配置都与往年有所
不同。

中超球队更多采用的阵型
是4231,而442在中超并不流行。
放眼整个世界， 442也不是一种
主流阵型， 不如433、 4231甚至
三中卫那么受欢迎。 442这种阵
型， 在中场中路只有两个后腰
把控 ， 不像433、 352或者4231
在中路有三个人支撑。 442的优
点在于进攻时锋线有两个点 ，
这两个前锋往往会在运动战中
给对方的两个中卫造成麻烦 。
单箭头的话 ， 一个前锋有可能
被对手的两个中卫锁死 ， 两个
前锋对方则有可能出现顾此失
彼的局面。 从何塞排兵布阵看，
他的如意算盘是在锋线顶着两
个能力出众的外援 ， 用外援的
个人实力去碾压对手 ， 这也是
为什么何塞对所谓的 “第五外

援前锋 ” 那么在意的原因 。 现
在北京队有了一个伊尔马兹 ，
如果土 耳 其 人 身 旁 再 上 一 个
有一定突破能力的外援 ， 北京
队的阵容配备就比较完善了 。
把外援集中在锋线使用 ， 也许
会起到简化比赛局面的作用 。
这个 赛 季 ， 克 里 梅 茨 恐 怕 很
难得到出场机会， 拉尔夫和奥
古斯托两个老乡之间也会有一
番竞争 （前提是第五外援顺利
到位）。

北京队的主力阵容现在也
可以猜个 “八九不离十 ” ———
门将肯定是杨智 ； 两个边后卫
从目前球员的能力上说 ， 主打
的应该是赵和靖和李磊 ； 中后
卫北京队还是有厚度的 ， 内援
于洋如无意外会占据一个先发
位置 ， 雷腾龙 、 晋鹏翔和克里
梅茨之间会有竞争 ； 后腰位置
拉尔夫必不可少 ， 曾有人推测
外援新政后拉尔夫会没位置 ，
现在看 拉 尔 夫 在 队 里 的 作 用
不降反升， 他的中场防守扫荡
能力对于442这种攻强于守的阵
型非常重要 ， 这个赛季何塞还

把张稀哲拉回到后腰位置 ， 让
他来组织进攻 ， 此外吕鹏 、 朴
成、 张晓彬都可以踢后腰位置；
两个边前卫， U23球员唐诗必然
占据一个位置， 即使唐诗不打，
北京队多半也会在边前卫位置
上派出U23球员， 另外一个边前
卫位置则会有比较激烈的竞争，
连于 大 宝 这 样 的 国 脚 都 不 能
确保首发， 张池明、 宋博轩等
球员在边前卫位置上都有一定
竞争力 ； 两个前锋 ， 如果伊尔
马兹没有伤病的话肯定会占据
其一 ， 热身赛何塞尝试把奥古
斯托推上锋线 ， 但效果一般 ，
巴西队的中场主力在北京队却
发挥不了那么大的作用。

值得一提的是何塞苦盼的
第五外援非常重要 ， 这个球员
很可能决定今年北京队的成败，
国内球员中也只有于大宝有能
力担纲锋线位置。

何塞曾是曼萨诺的助手 ，
但从热身赛中给人的感觉是他
和曼萨诺有很多不同 ， 希望何
塞新的理念能给北京队注入新
的活力。

国安：
为了“简化局面”

本报讯 昨日 ， 姚明当选新
一任篮协主席 。 对于他的当选
CBA各界也发表了自己的看法。

“首先恭喜， 因为也知道大
姚在为中国篮球未来发展做了大
量的调研准备工作。 相信大家能
够和他一起共同努力， 让中国篮
球变得更好！” 江苏肯帝亚俱乐
部总经理史琳杰说。

在成为一名职业经理人之前
史琳杰曾是国内资深的篮球记
者， 和姚明也有过很多的交流。
在他看来， 姚明对于中国篮球的
了解和关注不止是外界看到那么
多。 “我写过一个前八一的队员
史勇， 姚明在看过之后还曾建议
我去了解另一个八一队的人物。
我想说的是他着眼的地方比大家
知道得要多。”

史琳杰进一步进行了阐述，
“他是运动员， 他知道运动员的
痛点。 他又是球队老板， 他了解
投资人的痛点。 大家都说， 懂篮
球， 什么叫懂篮球？ 懂战术， 懂
训练也叫懂篮球 。 懂运动队管
理， 也可叫懂篮球， 甚至是一个
省的篮管中心领导， 多年的经验
你能说别人不懂吗？ 但姚明他身
上所具备的懂篮球 ， 是全方位
的、 多角度的、 立体的。 基于这
些， 我认为他是这个角色最合适
的人选。”

广东队主教练杜锋表示了对
姚明当选的祝贺。 作为姚明曾经
在国家队的队友， 杜锋认为这是
运动员的骄傲， “祝贺姚明， 这
对中国篮球来说， 是个好消息！
也是中国篮球在关键时刻做出的

一个关键的决定！”
杜锋表示这将会成为一个风

向标。 “他是中国最出色的篮球
运动员， 他去过NBA， 有过世界
顶级联赛的经历。 如今他又是上
海队的老板， 在球队的经营方面
也有自己的看法和见解。 只希望
他的上任能给目前的中国篮球带
来更多的帮助和支持！”

深圳俱乐部的投资人梁志斌
在昨天也成为了中国篮协副主
席。 俱乐部总经理王珏对于姚明
的上任也表达了祝贺和支持。

“这是一个众望所归的结
果。 作为俱乐部， 我们一定全力
支持姚明担任篮协主席。 我们相
信在未来的日子姚明会带给中国
篮球良性的积极的推动。”

（晨曦）

各队高层谈姚明当选：中国篮球的关键决定
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